

Universidad Nacional “José Faustino Sánchez Carrión”



**Facultad de Ciencias Económicas Contables y Financieras
Escuela Académico Profesional de Ciencias Contables**

TESIS

**LA CONTABILIDAD DE GESTIÓN Y EL RENDIMIENTO
ORGANIZACIONAL DE LAS EMPRESAS COMERCIALES
EN EL DISTRITO DE HUACHO**

Presentado por:

Bachiller Luis Alberto HUAMANI RIVERA

Asesor:

Mag.CPCC. Ángel Onzari Luna Santos

Para optar el Título Profesional de Contador Público

2014

RESUMEN

La Contabilidad de Gestión es la disciplina que tiene como objetivo dar respuesta a las demandas de información de los responsables de la toma de decisiones de carácter operativo, es decir, relativas a la ejecución de los procesos internos de la organización.

Se tuvo como objetivo principal: evaluar si la contabilidad de gestión propicia un mejoramiento en el rendimiento organizacional de las empresas comerciales en el Distrito de Huacho. Asimismo se tuvieron los siguientes objetivos específicos: a) examinar la medida en que la contabilidad de gestión junto con el recurso humano inciden positivamente en la toma de decisiones; b) calificar si el uso de la contabilidad de gestión con los recursos comerciales incide positivamente en el rendimiento organizacional; c) establecer la medida en que la generación de información con indicadores de medición de procesos incide positivamente en el rendimiento organizacional y d) analizar la medida en que el uso de la contabilidad de gestión propicia un mejoramiento en los sistemas de información de las empresas comerciales en el Distrito de Huacho.

Metodología: la investigación es de tipo aplicada, correlacional y descriptiva por el análisis de caso. La investigación tiene un enfoque no experimental, transversal.

Población y muestra: una población de 122 empresas comerciales, con una muestra mínima de 93 empresas comerciales.

Se puede apreciar que las empresas encuestadas en forma aleatoria, según los criterios presentados en la muestra. El 31.18% son negocios de abarrotes, el 25.81% son restaurantes, el 4.3% son distribuidoras y ferreterías. Asimismo, podemos señalar que de los encuestados, el 86.02% fueron Contadores en las empresas, el 59.14% tiene un tiempo de operaciones de 1 a 5 años, el 91.40%

señala que la gestión empresarial es el proceso que permite planear, organizar, dirigir, coordinar y controlar los procesos, actividades y recursos, el 91.40% señala que la gestión empresarial consiste en administrar los recursos humanos, materiales y financieros para obtener productividad, el 84.95% señala que la gestión empresarial dirige la economía, administración finanzas y contabilidad, el 80.65% señala que la gestión empresarial es una herramienta que incide en el desarrollo de las empresas comerciales, el 75.27% señala que la contabilidad ayuda a gestionar la empresa, el 87.42% señala no utilizar en la empresa comercial a la contabilidad de gestión como una herramienta de trabajo permanente, el 69.89% señala que la contabilidad de gestión es una herramienta que te apoya para la toma de decisiones, el 48.39% considera que la contabilidad de gestión tiene como una de sus partes importantes a la contabilidad de costos, el 66.67% señala que es posible que un modelo de gestión empresarial facilite el proceso gerencial y la toma de decisiones y el desarrollo de las empresas comerciales, el 87.10% señala que es posible alcanzar desarrollo de las empresas comerciales, sobre la base de la gestión empresarial.

Se llegó a las siguientes conclusiones:

- 1) Si aplicáramos la contabilidad de gestión, entonces propiciarían un mejoramiento en el rendimiento organizacional;
- 2) si usamos la contabilidad de gestión junto con el recurso humano entonces incidirá positivamente en la toma de decisiones;
- 3) si usamos la contabilidad de gestión con los recursos comerciales entonces incidirá positivamente en el rendimiento organizacional;
- 4) si generamos información con indicadores de medición de procesos, entonces incidirá positivamente en el rendimiento organizacional y
- 5) si usamos la contabilidad de gestión, entonces propiciará un mejoramiento en los sistemas de información de las empresas comerciales en el Distrito de Huacho.